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наШ город
КИроВо-ЧеПеЦК

«Свободная пресса может 
быть врагом только для 
жуликов, казнокрадов и 
преступников, а для вла-
сти как таковой, которая 
служит народу, не может 
быть такой ситуации».

Владимир ПУТИН, 
Президент России. 
7 апреля 2016 года.
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КЗД должен наступить конец!

Константин МОШУРЕНКО:
- 18 сентября придите 
и проголосуйте 
за перемены в городе 
к лучшему! Пу
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До воскресенья, 18 сентября, 
остались считанные дни. Нам 
с вами предстоит определить, 
какие кандидаты станут де-
путатами Государственной 
Думы, Законодательного со-
брания Кировской области и 
Кирово-Чепецкой городской 
Думы. То есть, по большому 
счету, определить, кому мы на 
ближайшие пять лет доверяем 
судьбу России, вятского реги-
она и нашего города. Это не 
просто громкие слова…

В последнее время мы по-
стоянно возмущаемся негатив-
ными явлениями и процессами, 
последствиями неэффективного 
управления на разных уровнях, 
коррупционными действиями 
чиновников и иных должност-
ных лиц. При этом сетуем, что 
ничего не может изменить. 18 
сентября вместе с бюллетенями 
на избирательном участке вы по-
лучите реальный шанс повлиять 
на ситуацию. Волеизъявление 
гражданина на выборах – это от-
ветственность, гражданский долг, 
право выразить свою позицию 
по отношению к власти – дей-
ствующей и будущей. Вы можете 
сменить тех депутатов, которые 
не оправдали ваших надежд, на 
тех, кому доверяете, и чем боль-
ше у вас единомышленников, тем 
весомей будет результат. Давай-
те проанализируем несколько 
предрассудков, из-за которых 
потенциальные избиратели от-
казываются принимать участие 
в голосовании.

Ругать власть на кухне непродуктивно
Никому не верю, поэтому 

на выборы не пойду. Порог 
явки на выборы (минимальное 
количество проголосовавших) 
был отменен в выборном за-
конодательстве несколько лет 
назад. Теоретически это значит, 
что если свою волю выразит всего 
один человек, результат будет 
действительным. Но ведь вам 
этот результат может совсем не 
понравиться! Поэтому в любом 
случае стоит прийти и отдать 
свой голос кандидатам, которые, 
по вашему мнению, способны на 
защиту интересов людей, или 
партии, которая наиболее близка 
вам по убеждениям.

Никому не верю, но приду на 
выборы и испорчу бюллетень. 
Это совершенно неэффективно, 
потому что недействительные 
(испорченные) бюллетени не 
распределяются между канди-
датами. Получается, что время 
свое потратите на посещение из-
бирательного участка, а результат 
нулевой.

Не пойду на выборы, потому 
что нужные цифры все равно 
«нарисуют». Чем выше актив-
ность избирателей на выборах, 
тем сложнее фальсифицировать 
их результаты. Ваша неявка 
на участок – это отличная воз-
можность использовать ваш 
бюллетень. Независимые СМИ 
сообщали, что во многих ре-
гионах, где проходили выборы 
в прошлом году, незаконный 
вброс бюллетеней в урны для 
голосования производили сами 
члены избирательных комиссий. 
Эти нарушения фиксировали как 
наблюдатели, так и бесстрастные 
видеокамеры. Так что чем боль-
ше реальных голосов, тем честнее 
выборы.

Кто бы ни пришел во власть, 
к мнению людей прислуши-
ваться не станет. Это всего 
лишь оправдание собственного 
бездействия! Конечно, ситуация 
не может сразу радикально из-
мениться, это постепенный, 
небыстрый процесс. Но в наших 
силах его «запустить» и про-
должить влиять на принятие 
властных решений.

Недовольство действующей 
властью – это результат нашего 
голосования пять лет назад. Ру-
гать ее на кухне в кругу семьи, 
в компании друзей, перед со-
служивцами – непродуктивно. 
Необходимо проявить активную 
гражданскую позицию, которая 
как раз и является признаком 
цивилизованного человека. Да-
вайте не будем способствовать 
тому, чтобы каждая новая власть 
была хуже предыдущей.

Если вы еще не приняли реше-
ние, кому отдать свой голос, посвя-
тите полчаса свободного времени 
размышлениям: какой партии вы 
больше всего доверяете; какие 
кандидаты известны вам своими 
профессиональными и личными 
качествами, результатами своей 
общественной деятельности. Ду-
маю, этот выбор будет, скорее, 
персональный, нежели политиче-
ский. По крайней мере, на уровне 
города. Поэтому изучите био-
графии и обращения кандидатов 
внимательно, я бы даже сказала 
– придирчиво, не полагайтесь на 
авось, чтобы потом не сожалеть о 
неправильном выборе.

Елена КУКлиНа,
главный редактор
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ЧТо изменилось за это время 
в городе и в какую сторо-

ну, пусть каждый думающий 
и неравнодушный житель Ки-
рово-Чепецка решает сам. Но 
срок полномочий депутатского 
корпуса подошел к своему за-
вершению, в затылок дышат пре-
емники, которые определятся по 
итогам голосования 18 сентября. 
А  «четвертый созыв» собрался 
на свое последнее, внеочередное, 
заседание. В повестке дня один 
основной вопрос – внесение из-
менений (поправок) в городской 
бюджет 2016-го года.

Доходы бюджета увеличатся 
на 22,8 млн. рублей, в том числе 
по неналоговым доходам - на 
6,98 млн., по безвозмездным 
поступлениям из вышестоящих 
бюджетов - на 15,87 млн. рублей. 
Собственные неналоговые до-
ходы «подрастут» за счет увели-
чения штрафов за снос зеленых 
насаждений (из-за ремонта 

С 1 июля жители Каринтор-
фа, по сути, лишились объ-
екта социального назначения 
– бани. Это особенно возму-
тительно, учитывая, что в не-
скольких домах микрорайона 
вообще отсутствует горячее 
водоснабжение…

В мае специализированной 
организацией было проведе-

но обследование печи париль-
ного отделения бани, в заклю-
чении специалистов сказано: 
необходимо прекратить ее даль-
нейшую эксплуатацию. В июле 
работниками МУП «ГУЖЭК № 
6», которое обслуживает Карин-
торф, осуществлен демонтаж 
печи. В помывочном отделении 
стало невозможно находиться: 
без печи температура воздуха от 
+18 до +20 градусов. Закаленные 
люди, конечно, выдержат. Но 
услугами бани пользовались, 
в основном, пожилые жители 
Каринторфа. Теперь здесь не 
попаришься, не согреешься, а 
замерзнешь. Даже летом. А ведь 
не успеем оглянуться, как «зима 
катит в глаза».

Жители Каринторфа обра-
тились к депутату Николаю Во-
рончихину с просьбой решить 
этот насущный вопрос. Николай 

Ворончихин разговаривал с 
директором МУП «ГУЖЭК №6» 
Ириной Логиновой, которая 
сказала, что предприятие готово 
осуществить перекладку печи, 
но с гарантией, что эти работы 
будут профинансированы из 
городского бюджета. Видимо, 
руководители муниципальных 
предприятий перестали до-
верять администрации. Не без 
оснований! Вспомним, как 
директор МУП «Коммунхоз» 
Владимир Эльский соглашался 
на различные «внеплановые» 
(авральные) работы, которые 
власть и кулуарно, и публично 
обещала оплатить, но потом от-
казывалась от своих обещаний.

Глава администрации Миха-
ил Шинкарев был категоричен 
и на депутатский запрос от-
реагировал однозначно: денег 
в бюджете на ремонт печи 
(а нужно 250 тыс. рублей) не 
предусмотрено. Тогда Николай 
Ворончихин вместе с коллегой 
по Думе Натальей Эльской от-
правились защищать интересы 
жителей многострадального 
микрорайона к главе города 
Владимиру Крешетову. По на-
стоянию депутатов глава выехал 
в Каринторф, зашел в баню и 
вынужден был признать, что 

Тяжелое решение по «легкому пару»
решение вопроса не терпит 
отлагательств. Вопрос, иници-
ированный Н. Ворончихиным, 
рассмотрели на заседании Думы 
31 августа.

Решением Кирово-Чепецкой 
городской Думы администрации 
«рекомендовано обеспечить ре-
монт и работу парильного от-
деления бани в мкр. Каринторф 
до начала октября 2016 года». 
Только вот свободных денег в 
бюджете этого года все равно не 
нашлось. Правда, достигнута до-
говоренность о том, что оплата 
работ по перекладке печи МУП 
«ГУЖЭК №6», на балансе кото-
рого находится баня, будет про-
изведена из средств бюджета в 
будущем году. Ирина Логинова 
обещала, что парильное отделе-
ние откроется к 1 октября.

Прозвучало: половину за-
трат готово взять на себя ооо 
«Экогород». Значит, в бюджете 
следует предусмотреть только 
125 тыс. рублей. Но где была эта 
организация раньше: в мае, ког-
да проводилось обследование 
печи, в июле, когда ее демон-
тировали?.. Почему решение 
местной власти о «легком паре» 
оказалось таким тяжелым для 
жителей Каринторфа?

Елена БУШУЕва.

теплотрассы по пр. Кирова вы-
рублено множество лип) и за 
счет ассигнований на оплату 
служебного жилья работникам 
бюджетной сферы (по договору с 
Кировской региональной ипотеч-
ной корпорацией). Увеличение 
безвозмездных поступлений 
сложилось в основном благо-
даря субсидии на поддержку и 
развитие малого предприни-
мательства в размере 10,4 млн. 
рублей. Соответственно доходам 
увеличены и расходы.

Подобного рода коррективы 
вносятся в местный бюджет не-
сколько раз в год. Далеко не все 
депутаты всерьез и внимательно 
относятся к этому вопросу. А 
зря! Вот, например, есть весьма 
интересная поправка. В разделе 
«Благоустройство» предусмотре-
ны 400 тыс. рублей на проведение 
проектно-изыскательских работ 
по строительству дренажа для по-
нижения уровня подземных вод 

(пр. России, дома №№ 30 и 32). 
Два года назад администрация, 
особенно – зам. главы Наталья 
Двинина, убеждала депутатов в 
том, что строительство нового 
торгового центра на пр. России 
принесет жителям близлежащих 
домов только дополнительные 
удобства и ни в коем случае не 
будет угрожать их безопасности 
(материал об этом на стр. 8). 
Заинтересованное упрямство 
должностных лиц администра-
ции и попустительство депутатов 
привели к реальной опасности, 
плюс – к дополнительным бюд-
жетным тратам. Ведь 400 тысяч 
– это стоимость только проек-
тно-изыскательских работ. Неиз-
вестно, в какую сумму обойдется 
строительство дренажа. Будут ли 
наказаны виновные?

Дополнительные ассигно-
вания предусмотрены на ком-
пенсацию ооо «ПТП-1» (киро-
во-чепецкому транспортному 
предприятию) затрат, которые 
оно несет в связи с перевозкой 
пассажиров по Каринторфской 
узкоколейке. Напомним, что на 
этот год предприятие потребо-
вало увеличить компенсацию 
до 14 млн. рублей. В бюджете 
изначально удалось «заложить» 
только 8,8 млн. В июне депутаты 
проголосовали за поправку для 
ПТП-1 в 1,9 млн. рублей, хотя и 
говорили, что представленное 
обоснование расходов недо-
статочно убедительно. Сейчас 
выделяются 3 млн. рублей, а 
внятных расчетов по-прежнему 
нет. Видимо, решили сделать 
перевозчику прощальный «по-
дарок».

Депутаты А.Наговицын и 
Н.Эльская снова пытались до-
биться ответа на вопрос: откуда  
взялась такая сумма? Не полу-
чив, покинули заседание Думы, 
оставив ее без кворума, необхо-
димого для принятия решения...

Елена БУШУЕва.

в течение последних пяти 
лет администрация Кирово-
Чепецка постоянно обраща-
лась к депутатскому корпусу 
с предложениями утвердить 
изменения в действующей 
нормативно-правовой базе 
муниципального образова-
ния. и, чаще всего, большин-
ство депутатов, не особо заду-
мываясь, соглашались, вслух 
заявляя: «исполнительной 
власти виднее»…

Двойной оброк

за 2015 год. МУП «Коммунхоз» 
находится в стадии банкротства. 
Работу МУП «Водоканал» при-
знали неудовлетворительной, 
поскольку оно получило по ито-
гам года отрицательные резуль-
таты финансово-хозяйственной 
деятельности. Таким образом, 
из пяти МУПов с прибылью за-
вершили прошлый год три: МУП 
«ГУЖЭК №6» (689 тыс. рублей), 
МУП «ЖЭУ №6» (383 тыс. рублей) 
и МУП «Мелкий опт» (155 тыс. 
рублей). Причем, это не чистая 
прибыль, после уплаты налогов 
и иных обязательных отчис-
лений в распоряжении МУПов 
остались еще меньшие суммы.

Имеем в виду, что традицион-
ное назначение прибыли – спо-
собствовать развитию предпри-
ятия в условиях конкуренции. 
Лишившись этих денег, МУПы 
теряют возможность хотя бы для 
частичного укрепления своей 
материально-технической базы. 
И тогда предприятия, особенно 
работающие в сфере жилищ-
но-коммунального хозяйства 
(«ГУЖЭК №6» и «ЖЭУ №6»), 
постепенно сдают конкурентные 
позиции в пользу аналогичным 
компаниям из коммерческого 
сектора. (В голову крадется 
мысль: значит, кому-то выгодно 
такое решение.)

Есть еще один вариант: ру-
ководители МУПов постараются 
удержать предприятия на плаву 
и попытаются компенсировать 
потери. Способ тут только один – 
увеличивать сборы с населения, 
проживающего на обслуживае-
мой ими территории. Тогда по-
лучится, что горожане дважды 
заплатят за реализацию про-
ектов местных инициатив. 
Первый раз, когда соберут на 
проект свои деньги, как того тре-
бует режим софинансирования. 

Второй раз, когда перепла-
тят муниципальным предпри-
ятиям за услуги, возмещая их 

потери от «добровольных 
пожертвований» 
на эти проекты.

Елена 
 БУШУЕва.

Бюджетные поправки 
как прощальный «подарок»?

Кирово-Чепецким МУПам вменили 
в обязанность… добровольные пожертвования?

в июне ОаО «Кировская 
теплоснабжающая компа-
ния» истребовала через ар-
битражный суд 5 млн. рублей 
у МУП «ЖЭК №6». 

СУ М М А складывается из 
долга по оплате тепло-

вой энергии за предыдущие 
периоды и пени за просрочку 
платежей. Муниципальное 
предприятие не согласилось с 
решением суда и обратилось 
во Второй арбитражный апел-
ляционный суд с просьбой 
отменить это решение.

Представители ЖЭК-6 ут-
верждают, что сложившаяся 
практика расчета стоимости 
горячего водоснабжения для 
исполнителей коммунальных 
услуг, исходя из нормативов 
потребления, без учета расхода 
по индивидуальным приборам 
учета, применима только в 

отношении закрытых систем 
теплоснабжения. В Кирово-
Чепецке - открытая система 
теплоснабжения, при которой 
вода используется не только 
как носитель тепловой энер-
гии, но и непосредственно 
потребителями на водоразбор 
(горячая вода из крана). Кроме 
того, расчет процентов состав-
лен исходя из начисления по 
нормативам, что значительно 
выше сумм, начисленных по-
требителям, применяющим 
ИПУ.

однако суд апелляционной 
инстанции не нашел оснований 
для отмены или изменения 
первоначального решения. До-
воды МУП «ЖЭК №6» оставле-
ны без внимания, поскольку в 
договоре стороны согласовали 
порядок расчетов и примене-
ние неустойки на случай про-
срочки платежей.

МУП «ЖЭК № 6» заплатит
КТК 5 млн. рублей

У всего есть свое начало и свой конец. Кажется, совсем не-
давно впервые, буквально на крыльях оптимизма, влетели 
новоиспеченные депутаты Кирово-Чепецкой городской Думы 
в главный кабинет местного самоуправления – кабинет главы 
города. впрочем, тогда еще и глава не был выбран (не «про-
голосован», не согласован «в верхах»). Прошло пять лет и пять 
с половиной месяцев…

оД Н о из таких предложе-
ний касалось изменений в 

Порядок перечисления муни-
ципальными унитарными пред-
приятиями в городской бюджет 
части прибыли, остающейся после 
уплаты налогов и иных обязатель-
ных платежей. С этой «новацией» 
администрация вышла на заседа-
ние Думы, которое состоялось 29 
июня. В чем суть изменений? В 
том, что часть прибыли МУПов 
будет перечисляться в качестве 
добровольных пожертвований 
на реализацию в Кирово-Чепецке 
проектов местных инициатив.

На первый взгляд, задумка 
неплохая. Почему не оказать 
горожанам финансовую помощь 
в благоустройстве территорий 
– строительстве детских и спор-
тивных площадок, организации 
освещения, обустройстве парко-
вок и т.д.? Но давайте посмотрим, 
какую прибыль показали муници-
пальные унитарные предприятия 
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все, что происходит в 
финале марафонского по-
литзабега, возмутительно, 
но с современной точки 
зрения вполне объяснимо. 
При существующей поли-
тической ситуации сильные 
оппозиционные лидеры 
действующей власти не 
нужны, нужны люди, для 
которых повиновение – это 
образ жизни. Такими легко 
манипулировать, указывая 
«верный путь» и выдавая 
готовые решения.

КАК писала газета «Вятский 
край», еще месяц назад 

один из чиновников областно-
го правительства, инструкти-
руя партактив, проговорился, 
что готовится «спецоперация», 
в результате которой «неудоб-
ные» кандидаты не должны 
быть допущены к выборам. 
Сегодня «спецоперация» пра-
вящих кругов и иже с ними 
против лидеров оппозиции, 
претендующих на мандаты 
депутатов Законодательного 
собрания Кировской области, 
идет полным ходом.

Судите сами, на этапе вы-
движения остановлен сильный 
оппозиционер, коммунист 
Дмитрий Русских, в Слобод-
ском районе снят другой ли-
дер оппозиции - Николай 
Дубравин (ЛДПР). Начались 
«репрессии» в отношении 
коммуниста Валерия Туру-
ло - инициирована проверка 
якобы каких-то нарушений. 
Кроме того, в пятницу вече-
ром арестован на трое суток 
ближайший помощник Туруло 
Эдуард Кислицын, также кан-
дидат в депутаты,  идущий 
по списку от «Справедливой 
России». Валерий Туруло так 
прокомментировал эту ситуа-
цию «Вятскому наблюдателю»: 
«Парень ехал из гостей на так-
си, машину остановили и стали 
досматривать. он возмутился: 
счетчик работает, мне домой 
пора, а вы тут резину тянете. А, 
ты еще голос подаешь? Скру-
тили  - и в полицию. осудили 
за то, что Кислицын нарушал 
Правила дорожного движе-
ния — находился на проезжей 
части, когда вышел из такси, 
чем препятствовал действиям 
полиции. Мне уже сообщили: 
вбросят информацию о том, 

что вместе с выпившим  Кис-
лицыным был пьяный Туруло 
и бросался на полицейских». 

Нарушения против канди-
датов от «СР» зафиксированы 
в нескольких муниципальных 
образованиях области. В одном 
из районов Кирова «черные 
технологи» пытаются махи-
нациями фальсифицировать 
выборы - против сильного 
«справедливоросса» Андрея 
Гордеева. Нашли и с помощью 
подлога выдвинули по окру-
гу второго Гордеева с целью 
запутать людей. Как видим, 
определенные силы делают 
все, чтобы «ликвидировать» 
конкурентов, чтобы в очеред-
ной состав оЗС попали «свои», 
удобные, не сопротивляющие-
ся манипуляциям люди.

Разумеется, предприняты 
попытки снять с «финишной 
прямой» выборной гонки ли-
дера оппозиции Константина 
Мошуренко, который пять лет 
работы в Заксобрании отстаи-
вал интересы жителей города, 
района и области – выступал 
против антисоциального за-
кона о капремонте, боролся с 
коррупцией, вскрывал наруше-
ния в сфере ЖКХ и в ремонте 
дорог и т.д.

Посмотрим, кому это выгод-
но. очевидно, даже не столько 
конкуренту Мошуренко по 
округу, сколько «правящей 
партии» вкупе с КЗД (действу-
ющей системой управления 
Кирово-Чепецком). Как стало 
известно из неофициальных 
источников, человек, пода-
вший в суд на Мошуренко, на-
меренно введен в игру пригла-
шенными политтехнологами, 
чтобы изолировать сильного 
противника. Для этого КЗД и 
компания задействовали не-
малые силы и средства. Но 
это не единственный способ 
«очернить» кандидата.

Так, в селе Каринка Ки-
рово-Чепецкого района, где 
«Абсолют-Агро» в свое время 
реализовал программу по эко-
номическому и социальному 
развитию, политтехнологами 
найдены несколько лиц среди 
тех, кто бесплатно получили 
жилье от агрохолдинга. Не зря 
говорится: чем больше есть, 
тем больше хочется. Прожив 
по 5-6 лет в этих домах, не-
которые граждане уверовали 

в то, что предприятие должно 
пожизненно их ремонтиро-
вать (например, прорванную 
при эксплуатации трубу). Эти 
люди сознательно игнориру-
ют те добрые дела, которые 
сделаны на селе благодаря 
руководителям «Абсолюта» 
- построены дороги, клубы, 
детские и спортивные площад-
ки, отремонтированы школы 
и детские сады, реконструи-
рована разрушенная система 
водоснабжения и т. д.

 В политическом процессе, 
помимо «черных» политтех-
нологий (провокации, клевета, 
угрозы уничтожения бизнеса, 
фабрикования уголовного дела 
и др.), используется и масса 
«серых». Известно, что в Ки-
рово-Чепецке оппозиционным 
и независимым кандидатам по 
факту запрещают встречать-
ся с коллективами государ-
ственных и муниципальных 
учреждений, общественных 
организаций, зато дают «зе-
леную улицу» провластным 
кандидатам; листовки «своих» 
вывешиваются на информаци-
онных стендах тех же самых 
учреждений, нарушая при 
этом принцип равенства в 
конкурентной предвыборной 
борьбе. Такими способами 
общественное мнение фор-
мируется в «правильном» для 
действующей власти направ-
лении.

Теперь уже очевидно, с ка-
кой целью система КЗД унич-
тожила полтора года назад 
газету «Кировец». Уже тогда 
она готовила беспрецедентную 
по грязи и фальсификациям 
кампанию в Кирово-Чепецке, 
чтобы протащить своих кан-
дидатов. Но просчиталась: 
осталась газета «Наш город Ки-
рово-Чепецк», через которую 
жители узнают правду о том, 
что происходит в городской 
власти.

СЕГоДНя у избирателей 
города остается только 

один выход. Чтобы показать 
провластной верхушке свое 
отношение к этой грязной 
кампании, развернутой про-
тив оппозиции - поддержать 
голосованием единственную 
силу, способную ей противо-
стоять - «Справедливую 
Россиию» и кандидатов от 
оппозиции.

«Спецоперация» 
против оппозиции

Константин МошуренКо: 

«Я оправдаю 
  ваше доверие!»

Публикация оПлачена из средств избирательного фонда кандидата в деПутаты за-
конодательного собрания кировской области шестого созыва По кирово-чеПецкоМу 
одноМандатноМу избирательноМу округу №18 Мошуренко константина борисовича.

Программные тезисы Константина МошуренКо
• Пересмотреть распределение бюджетных средств в пользу 

муниципальных образований. 
• установить жесткий контроль за управлением государственным 

и муниципальным имуществом, земельными ресурсами. 
• разработать внятную, комплексную инвестиционную политику.
• создать благоприятный климат для развития малого и среднего 

предпринимательства.
• оказывать всестороннюю поддержку местного производителя.
• освободить от  неоправданных льгот «приближенные» к прави-

тельству области предприятия. 
• не допустить увеличения базовой ставки взноса на капремонт 

и введения социальной нормы на электроэнергию, способной 
увеличить в 2-3 раза плату с каждой семьи.

• создать орган общественного контроля за деятельностью пред-
приятий и организаций, работающих в сфере ЖкХ. 

• вернуть систему льготного проезда на общественном транс-
порте для пенсионеров, инвалидов, студентов.

• установить строгий контроль за качеством и сроками ремонта 
дорог — как капитального, так и ямочного.

• запретить подряды на ремонте дорог (его обязана делать только 
та фирма, которая выиграла тендер). 

• вернуть доступность медицины для населения.
• установить контроль за качеством медицинских услуг.
• Привлекать в сферу здравоохранения молодых квалифициро-

ванных специалистов (решить вопрос о предоставлении служебного 
жилья врачам общей практики и особенно – «узким» специалистам).

• добиться увеличения заработной платы учителям, работникам 
детских дошкольных учреждений, врачам, среднему и младшему 
медицинскому персоналу, работникам культуры.

• искоренить «откаты», «распилы», взяточничество и казнокрадство 
— уничтожить все условия, способствующие коррупции в органах 
власти и управления.
Голосуйте за оппозицию, которая в течение 
пяти лет защищала ваши интересы в Заксобрании 
и готова отстаивать их дальше!
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в детском саду «Улыбка» (не-
государственное учреждение 
дошкольного образования), 
который находится на ул. По-
чтовой, 14-б, в 2014 и в 2015 
годах по несколько дней под-
ряд отсутствовало холодное 
водоснабжение. Приходилось 
организовывать доставку воды 
«извне» - от сторонних организа-
ций, в результате чего убытки со-
ставили около 366,9 тыс. рублей. 
Руководители учреждения пода-
ли в Арбитражный суд исковое 
заявление на МУП «Водоканал» 
и городскую администрацию, у 
которой арендуют помещение, 
с требованием компенсировать 
расходы.

Представители водоканала 
не признали факт отключения 
холодного водоснабжения в 
спорные периоды, объяснив, что 
зимой происходит промерзание 
трубопровода по причине не-
удовлетворительного техниче-
ского состояния. Это вызвано в 
том числе тем, что участок долгое 
время являлся бесхозным. Адми-
нистрация заявила, что не может 
являться надлежащей стороной 
судебного спора, так как убытки 
возникли в связи с ненадлежа-
щим исполнением обязательств 
по договору водоснабжения. В 
итоге судебного разбирательства 
ненадлежащей стороной был 
признан водоканал, администра-
ция – ровно наоборот.

В январе 2014 года, при от-
крытии детского сада, было об-
наружено отсутствие холодного 
водоснабжения, о чем его руко-
водители сообщили в МУП «Во-
доканал» и главе администрации 
города. По просьбе водоканала 
ооо «Водолей» произвело встав-
ку пластиковой трубы в часть 

водопровода, и водоснабжение 
возобновилось. однако проблема 
не была ликвидирована – подача 
воды осуществлялась с перебоя-
ми, что совершенно недопустимо, 
учитывая профиль деятельности 
организации, которая работает 
с детьми, имеющими ограни-
ченные возможности здоровья. 
Руководители «Улыбки» снова 
направили сообщения с просьбой 
принять срочные меры в МУП 
«Водоканал», администрацию, а 
также в прокуратуру, Уполномо-
ченному по правам человека и 
общественную палату Кировской 
области.

Кирово-Чепецкий районный 
суд дважды рассматривал эту 
ситуацию. Решением от 21 июля 
2015 года администрацию обяза-
ли принять на учет бесхозяйный 
участок водопроводной сети; 
решением от 7 июня 2016 года - 
провести работы по утеплению 
ввода водопровода в здание №14-
б по ул. Почтовой.

Арбитражный суд посчитал, 

Администрация хотела 
выселить детсад, 
чтобы ему не платить?

На нынешних выборах в 
Кирово-Чепецкую городскую 
Думу местные активисты 
КПРФ выдвинули 19 канди-
датов. 

Среди них – бывший предсе-
датель горДумы первого созыва 
Е.Морозов, нынешние ее депута-
ты В.Перевощиков, А.Бочковский 
и В.Байдин, а также молодые 
люди из числа комсомольцев. 
Для последних участие в выборах 
в местные органы власти своего 
рода «боевое крещение» в КПРФ.

Уже на стадии выдвижения 
кандидатов в стане коммуни-
стов говорили о желании соз-
дать полноценную фракцию в 
городской Думе. Но что или кто 
мешал это сделать в нынешнем 
созыве, где приверженцев КПРФ 
целых четыре человека, включая 
самого председателя - главу го-
рода В.Крешетова? Но говорят 
(и, видимо, не без оснований), 
что г-н Крешетов уже давно 
числится «в коммунистах» чисто 
номинально, зачастую занимая 
невнятную позицию по многим 
вопросам, а иногда и явно поды-
грывая «единороссам». Поэтому 
отсутствие фракции КПРФ в Ки-
рово-Чепецкой горДуме – это как 
раз результат его лавирования 
между интересами правитель-
ства области, химкомбината и 
собственными.

Взять бы в свое время ны-
нешним депутатам-коммуни-

стам Байдину, Бочковскому и 
Перевощикову да выйти с пред-
ложением о создании фракции. 
Но как против «босса» попрешь? 
Уже во время депутатства Пере-
вощиков назначен директором 
муниципального учреждения 
культуры, а Бочковский возглавил 
муниципальную дорожно-экс-
плуатационную службу (ДЭС). 
Спасибо, так сказать, Владимир 
Васильевич!

о слабости ячейки КПРФ и ее 
лидеров говорил во время своего 
приезда в Кирово-Чепецк и депу-
тат Госдумы Сергей Мамаев - на 
встрече в зрительном зале КРЦ 
«Современник». (Правда, из-за 
отсутствия информации об этом 
из горожан были лишь те самые 

Зачем чепецким коммунистам фракция 
в горДуме, если их «лидерам» по пути с «ЕР»?

Мечтать не вредно

Недетские разборки

Публикация оПлачена из средств кандидата в деПутаты кирово-чеПецкой городской дуМы Пятого 
созыва По одноМандатноМу избирательноМу округу №6 Пантелеева Эдуарда владиславовича

Печально, когда в городскую 
Думу попадают случайные люди 
- далекие от мысли спорить и 
добиваться результатов, потому 
что плохо представляют себе, что 
такое муниципальное управление, 
бюджетные отношения, городское 
хозяйство. Чтобы составить об 
этом хоть какое-то представле-
ние и сориентроваться, как надо 
работать, им потребуются годы. В 
состав Думы обязательно должны 
войти  профессиональные, опыт-
ные управленцы, желательно – тру-
доголики, обязательно – честные 
и порядочные люди. Один из них 
– Эдуард Пантелеев, кандидат 
в депутаты Кирово-Чепецкой го-
родской Думы по избирательному 
округу № 6.

В свои 49 лет Э.В. Пантелеев 
обладает глубокими экономиче-
скими знаниями, богатым опытом 
управления, работает с предельной 
самоотдачей, всегда на результат.

Получил два высших образо-
вания, с отличием окончив Перм-
ский политехнический институт 
и Государственный университет 
«Высшая школа экономики при 
Правительстве РФ». 10 лет руково-
дил созданным «с нуля» предпри-
ятием «Техпромкомплект», которое 
занималось экологическим бизне-
сом (сбором и вывозом на пере-
работку лома черных металлов). 
Добившись результатов в своем 
деле, решил применить знания и 
опыт на пользу городу. В марте 
2012 г. одержал победу в конкурсе 
на должность заместителя главы 
администрации г. Кирово-Чепецка 
по экономическим вопросам. В 
тот период предприниматели, как 
никогда, чувствовали поддержку 
и помощь руководителя экономи-
ческого блока городской админи-
страции. И по сей день Эдуард 
Пантелеев делится с ними своими 
знаниями и опытом, оставаясь чле-

ном координационного совета по 
поддержке и развитию предприни-
мательства. В 2014 г. Пантелееву 
доверили наладить работу нового 
МКУ «Центр закупок», которое осу-
ществляет процедуры закупок для 
всех муниципальных учреждениий 
(детских садов, школ и т.д.). Под 
руководством Э.В. Пантелеева в 
результате квалифицированного 
проведения закупочных процедур 
городской бюджет ежегодно эко-
номит 40-50 млн. рублей.

Эдуард Пантелеев, компетент-
ный специалист и целеустремлен-
ный человек, твердо убежден, что 
для каждого депутата городской 
Думы главная задача – работать 
на результат, который нужен его 
избирателям.

Эдуард Владиславович решил 
баллотироваться в Думу по окру-
гу № 6, на территории которого 
и живет. Знает не понаслышке 
проблемы этого округа и знает, 
как при поддержке избирателей 
их решить.

Эдуард Пантелеев: 
«всегда работаю 
на результат»

в начале сентября врио 
губернатора игорь васи-
льев (на фото) заявил о «на-
чале реформы структуры 
правительства Кировской 
области». и хотя реформа 
еще не началась, головы 
полетели…

23 августа от должности 
заместителя председателя 
правительства по собствен-
ному желанию был освобож-
ден Сергей Щерчков, кото-
рый курировал обеспечение 
деятельности губернатора, 
администрацию облправи-
тельства, а также работу ряда 
министерств. 

На следующий день, также 
по собственному желанию, 
уволился еще один замести-
тель - министр развития пред-
принимательства, торговли 
и внешних связей Алексей 
Вершинин. А 3 сентября за-

держали его заместителя 
Павла Ануфриева, который 
подозревается в организации 
хищения бюджетных средств. 
Источники сообщают, что 
Ануфриев был задержан за 
получение 1,2 млн. рублей на-
личных денег, которые якобы 
были предназначены для про-
граммы по развитию малого 
бизнеса в Вятских Полянах. 

5 сентября Игорь Васильев 
принял решение прекратить 
полномочия первого заме-
стителя Дмитрия Матвеева и 
министра здравоохранения 
Елены Утемовой. 8 сентября 
покинул правительство Ки-
рилл Лебедев, министр соц-
развития, который работал 
в команде Белых 17 лет. 9 
сентября написала заявление 
министр физкультуры и спор-
та Светлана Медведева.

Говоря о реформе структу-
ры областного правительства, 
Игорь Васильев имел в виду и 
сокращение количества заме-
стителей губернатора (вдвое). 
По структуре, которая введена 
в 2015 году, после выборов 
на должность губернатора 
Никиты Белых, у главы об-
ластного правительства было 
12 заместителей.

Кого посадили, 
кого «попросили», 
кто сам успел уйти

что администрация как орган му-
ниципальной власти, на котором 
лежит обязанность по решению 
вопросов водоснабжения, могла 
и должна была принять меры по 
своевременному включению в 
состав муниципальной собствен-
ности спорной водопроводной 
сети. Несмотря на требования 
законодательства о местном 
самоуправлении и на многочис-
ленные обращения руководства 
детсада, муниципальная власть 
бездействовала.

Суд решил, что вина МУП «Во-
доканал» отсутствует, зато вина 
(бездействие) администрации 
очевидна. Сумма расходов дет-
ского сада подтвердилась, убытки 
компенсирует муниципальный 
бюджет. Не эти ли разборки стали 
причиной решения администра-
ции о продаже муниципального 
помещения на ул. Почтовой, 
14-б? Возможно, она надеялась, 
что конфликт не дойдет до ар-
битража…

Елена БУШУЕва.

кандидаты в горДуму от КПРФ).
На «провокационный» вопрос 

журналиста, надел ли бы Кре-
шетов майку с надписью КПРФ, 
Мамаев, помявшись, высказал 
предположение: «Нет, наверное, 
не надел…»

Тогда о какой партийности 
в рядах горДумы мечтают ком-
мунисты? Депутат двух созывов 
пенсионер Байдин, когда не-
которые независимые депутаты 
начинают докапываться до сути 
проблем и устраивают разборки 
с чиновниками администрации, 
любит возмущаться и повторять: 
«Давайте голосовать!». Возмож-
но, это у него такая «миссия» — 
не решать вопросы в интересах 
горожан, а просто «отбыть вре-
мя» и «исполнить обязанности 
депутата»? Или он так помогает 
«партии чиновников»?

Чепецким коммунистам дав-
но нужна «перезагрузка». Тогда 
и о фракции помечтать можно 
будет…

Эдуард Пантелеев: «Дорогие 
земляки! Уверен, городская Дума 
должна быть вне политики, ее 
миссия – заботиться о родном 
Кирово-Чепецке, о благополучии 
горожан. Я - независимый кандидат 
(самовыдвиженец), и если избира-
тели окажут мне доверие, то в Думе 
буду голосовать только по совести 
и только в ваших интересах. Как 
всегда - работать на результат».
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В марте 2011 года жители Киро-
во-Чепецка оказали М.В. Коны-
шеву высокий уровень доверия: 
он был избран и в городскую 
Думу, и в областное Законода-
тельное Собрание. 

Тогда Конышев сделал выбор в 
пользу оЗС, посчитав, что в каче-
стве депутата Заксобрания сможет 
обеспечить правовые гарантии для 
защиты интересов своих избира-
телей. в течение пяти лет Михаил 
викторович Конышев активно 
работал в этом направлении. не 
отсиживался, не отмалчивался, не 
боялся вступать в конфронтацию с 
руководством правительства обла-
сти, с провластным большинством. 
всегда голосовал по совести, в 
том числе за справедливое рас-
пределение бюджетных средств; за 
снижение базовой ставки взноса на 
капитальный ремонт общего иму-
щества многоквартирных домов; за 
дополнительное финансирование 
ремонта автодорог и т.д. Является 
автором актуальных законодательных 
инициатив.

Михаил викторович выполнял 
обязанности заместителя пред-
седателя комитета по энергетике, 
жилищно-коммунальному комплексу, 
строительству, транспорту и связи. 
он добивался честного распреде-
ления лотов при проведении кон-
курсных процедур (государственные 
и муниципальные заказы), выбора 
добросовестных и ответственных 
подрядчиков, строгого контроля со 
стороны заказчиков за стоимостью, 
сроками и качеством работ. За ак-
тивную работу награжден Почетной 

Михаил Викторович КОНЫШЕВ
Кандидат в депутаты Кирово-Чепецкой городской Думы по округу №11

«Готов продолжить работу на пользу городу!»

грамотой Законодательного Собра-
ния области.

За годы работы в оЗС М.в. Ко-
нышев убедился в том, что сейчас 
его депутатский опыт будет особенно 
полезен в решении многочисленных 
проблем Кирово-Чепецка, поэтому 
и баллотируется в городскую Думу. 
Если избиратели вновь окажут доверие 
Михаилу Викторовичу КОНЫШЕВУ, он 
готов продолжить работу по следую-
щим направлениям:

- организация депутатского кон-
троля за расходованием средств 
муниципального бюджета;

- обеспечение Кирово-Чепецка 
ясной, четкой, недвусмысленной 
нормативно-правовой базой, которая 
исключает возможности для корруп-
ционных проявлений;

- организация муниципального 
контроля в сфере жилищно-комму-
нального хозяйства, в том числе за 

работами по капитальному ремонту 
общего имущества многоквартирных 
домов;

- создание благоприятных усло-
вий для развития городской эконо-
мики, прежде всего – малого пред-
принимательства;

- всестороннее содействие в 
решении проблем мкр. Каринторф, 
особенно – в части транспортного 
обеспечения и переселения из вет-
хого жилья.
По мнению КОНЫШЕВа, в городской 
Думе должны быть профессиональные 
и полезные ДЛЯ ЛЮДЕЙ избранники:

округ 1 - Наталья ЭЛЬСКаЯ
округ 2 - Николай ГОЛОВаНОВ
округ 3 - Лариса ЗОРИНа
округ 4 - Сергей МЕЛКУМОВ
округ 5 - александр КаТаЕВ
округ 6 - Сергей БРОННИКОВ
округ 7 - Владимир ШТИН
округ 8 - Дмитрий МаЛКОВ
округ 9 - Николай СУВОРОВ
округ 10 - Леонид МОРОЗОВ
округ 11 - Михаил КОНЫШЕВ
округ 12 - александр ПОжИДаЕВ
округ 13 - Владимир ЭЛЬСКИЙ
округ 14 - Сергей МИХОЛаП
округ 15 - Михаил КРЕМЛЕВ
округ 16 - Николай КаЛаБИН
округ 17 - Борис МОСУНОВ
округ 18 - Юрий МОШУРЕНКО
округ 19 - Константин МОШУРЕНКО
округ 20 - жанна ЕГОРОВа
округ 21 - Владимир ПЕРЕВОЩИКОВ

Выбор - за горожанами!

Из биографии Михаила Конышева
Родился 2 января 1970 г. в г. Кирово-Чепецке в ра-

бочей семье. В 1987 окончил школу N5. Через год был 
призван в ряды Советской Армии, служил в особом 
полку связи (г. Калуга). 

В 1997 г. стал предпринимателем. Создал первую в 
городе диспетчерскую службу такси (востребованность 
этой услуги с каждым годом возрастает). В период 
предбанкротного состояния муниципального автотран-
спортного предприятия приобрел автобусы, которые 
вышли на маршруты города и района. Сделал несколько 
попыток обеспечить бесперебойное сообщение города с 
мкр. Каринторф. Например, в 2004 году с группой това-
рищей доставили паром с аппарелями, позволяющими 
подходить к берегам р. Чепца и принимать на борт ав-
тотранспорт. Но администрация города, без объяснения 
причин, отказала в праве использования парома. 

Позднее, при открытии автобусного маршрута Ки-
рово-Чепецк-Каринторф (№50), с группой энтузиастов 
воздвигали ледовую переправу, причем заливали и 
армировали ее так, что мог пройти даже Т-34. М.В. Ко-
нышев говорит, что «приходилось исправлять ошибки 
администрации, которая не справлялась со своими 
функциями по организации пассажирских перевозок».

С 2004 по 2013 гг. работал исполнительным директо-
ром Некоммерческого партнерства «Кирово-Чепецких 
автоперевозчиков». Много занимался благотворитель-
ной деятельностью. В 2008 г. стал дипломированным 
юристом, окончив Санкт-Петербургский институт внеш-
неэкономических связей, экономики и права. С 2013 г. по 
настоящее время - индивидуальный предприниматель. 

Занимается спортом, любимый вид спорта – футбол. 
является президентом общественной организации «Фе-
дерация футбола г. Кирово-Чепецка». На свои деньги 
восстанавливает бывший хоккейный корт, который в 
90-е годы оказался полностью заброшенным. Сейчас 
на этом месте - внесезонное современное поле для 
мини-футбола, которое носит название «МИФ-Арена». 
Здесь проходят тренировки команд, входящих в состав 
городской Федерации футбола, матчи и турниры как 
городского, так и областного уровня; на базе «МИФ-
Арены» создана футбольная секция для детей. 

За принципиальность и бескомпромиссность ува-
жаем оппозицией «партии власти». Поэтому в 2011 г. в 
оЗС выдвинут от Кировского регионального отделения 
партии «Справедливая Россия», в горДуму пятого созыва 
- местным отделением КПРФ.

Публикация оПлачена из средств избирательного фонда кандидата в деПутаты кирово-чеПецкой городской 
дуМы Пятого созыва По одноМандатноМу избирательноМу округу №11 конышева МиХаила викторовича

Публикация оПлачена из средств избирательного фонда кан-
дидата в деПутаты законодательного собрания кировской об-
ласти шестого созыва По кирово-чеПецкоМу одноМандатноМу 
избирательноМу округу №17 бронникова сергея анатольевича

Уважаемые избиратели!
Проблемы, с которыми сейчас сталкива-

ются жители Кирово-Чепецка, характерны 
практически для всех моногородов России.

Из нашего города ежедневно утром 
уезжают на работу в Киров сотни 

людей и каждый вечер возвращаются на-
зад. Не говоря уже о том, что ежегодно 
более тысячи человек в трудоспособном 
возрасте уезжают на постоянное место 
жительства в другие города. А ведь все 
они могли бы трудиться в родном городе 
и приносить ему пользу!

Поэтому одной из своих основных за-
дач я считаю создание благоприятных 
условий для ведения бизнеса, при которых 
у жителей Кирово-Чепецка не было бы 
необходимости искать работу на стороне. 
Здесь мы подходим к актуальной теме 
поддержки предпринимательства — основы 
экономики любого региона. К сожалению, у 
нас пока все ограничивается разговорами 
и обещаниями.

Хочет человек изготовлять мебель — по-
жалуйста, шить обувь или одежду, оказы-
вать услуги населению по профилю — пусть 
делает! Да, не у всех это получится, но 
люди должны иметь шанс попробовать 
свои силы. Не забывайте, что любой бизнес 
— это рабочие места и налоги в бюджет.

Считаю, очень важно вывести из тени 
трудяг-ремесленников, которые работают 
ради благополучия своей семьи, но, по ряду 
причин, не совсем легально. Это строители, 
слесари автомастерских, сантехники, во-
дители, оказывающие услуги на легковых 
и грузовых автомобилях, и т.д. Чиновники 
или не хотят, или не имеют возможности 
войти в их положение. Хотя нужно совсем 
немного: индивидуальный подход к каж-
дому «серому» предпринимателю, чтобы 
он легализовался. Поверьте, они готовы 
платить все налоги и вести бизнес честно, 
но им не хватает знаний, опыта и, самое 
главное, уверенности в завтрашнем дне.

Мы должны сделать г. Кирово-Чепецк 
стабильным, комфортным городом 

для проживания. Улицы, дворы, спортив-
ные и детские площадки должны иметь 
современное светодиодное освещение в 
темное время суток. На домах и зданиях 
необходимо установить таблички с номе-
рами и названиями улиц, которые будут 
читаться издалека и в любое время суток 
(с подсветкой или светоотражающие).

В современных условиях жизни осо-
бенно важна связь поколений — 

молодежь должна знать о людях, которые 
принесли славу Кирово-Чепецку, благодаря 
кому и чему он развивался. Сейчас о таких 
личностях вспоминают только к юбилей-
ным датам. А ведь как здорово называть 
именами этих людей значимые меропри-
ятия, проводящиеся в Кирово-Чепецке! У 

подрастающего поколения будет пример 
для подражания - идеал, к которому нужно 
стремиться.

В Кирово-Чепецке немало людей, 
попавших в трудную жизненную 

ситуацию, оставшихся без крова и средств 
к существованию. Нами создана обще-
ственная организация КРПОО «Защита 
и поддержка», которая оказывает им по-
мощь. У нас широкая сфера деятельности: 
от детей из малоимущих семей, детских 
домов, школ-интернатов до осужденных 
или вернувшихся после отбывания на-
казания лиц. Особая категория - граж-
дане, оставшиеся без дома, без работы, 
без внимания близких. Мы патронируем 
реабилитационный центр в с. Пунгино 

Верхошижемского района, где живут и ра-
ботают более двадцати человек. Это люди, 
по ряду причин оказавшиеся на дне. Все 
они пришли туда добровольно, получили 
кров и еду, помогают местным жителям 
по хозяйству, тем и живут. В центре ни-
кто не употребляет алкогольные напитки 
- это строго запрещено. Такой же центр 
планируем открыть и в Кирово-Чепецке. 
Нельзя ставить крест на человеке только 
потому, что он оказался без определенного 
места жительства и утратил средства к 
существованию.

НА государственном уровне много 
говорится о поддержке спорта. Но 

на деле все совершенно иначе. Посеще-
ние секций - за деньги, экипировка - за 
свой счет. Это неправильно! Я считаю, что 
занятия физической культурой и спортом 
должны быть бесплатными. В крайнем слу-
чае - с минимальной оплатой. Все затраты 
на содержание спортивных секций должны 
брать на себя коммерческие структуры. Это 
будет не только социальная нагрузка, но и 
возможность сохранить спортивные объ-
екты, а в ряде случаев и восстановить их.

Всегда найдутся неравнодушные люди, 
готовые вложиться в развитие спортивной 
инфраструктуры для себя, для своих детей 
и внуков. В итоге - здоровое поколение 
трудоспособной молодежи. А о людях, ко-
торые вложили в это свои деньги, должны 
знать все.

ЕСлИ избиратели окажут мне доверие 
и выберут депутатом, я приложу 

все усилия, чтобы город Кирово-Чепецк 
стал привлекательным для инвестиций, 
комфортным для проживания и ведения 
бизнеса, спортивным городом.

С уважением, кандидат 
в депутаты Законодательного 
Собрания Кировской области 

С.А.БронниКов.

Сергей 
БРОННИКОВ

Сергей Анатольевич БронниКов
Родился в 1962 г. Живет в г.Кирово-Чепецке.
Образование: высшее экономическое.
Мастер спорта СССР по гиревому спорту. 

Директор некоммерческой организации «Фонд 
поддержки и развития спорта Кировской об-
ласти».

Председатель правления Кировской право-
защитной региональной организации «Защита 
и поддержка» - оказание помощи гражданам, 
попавшим в трудную жизненную ситуацию, ли-
цам, отбывающим наказание в исправительных 
учреждениях, воспитанникам школ-интернатов.

Член Общественного Совета при МВД РФ 
по г. Кирову.

Член Общественного Совета при УФСИН 
по Кировской области.

Коммерческий директор ООО «Реплайн».
Активно пропагандирует здоровый образ 

жизни. Учредил и проводит традиционные 
турниры, несущие в себе идею патриотиче-
ского, духовного, культурно-исторического и 
социального воспитания молодежи в Киров-
ской области.

Открыл и обеспечил инвентарем 33 секции 
по гиревому спорту в Кировской области.

С 1987 года проводит тренировки по гире-
вому спорту для детей и взрослых.

Создание благоприятных условий для проживания, 
ведения бизнеса и занятий спортом
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Почему, несмотря на бра-
вурные отчеты чиновников 
о росте экономики и уровня 
жизни населения, простые 
граждане лишь беднеют, а 
промышленность и произ-
водство «падают». Об этом – 
лидер кировских «справедли-
вороссов» Сергей ДОРОНиН.

«ПаРТия влаСТи» 
Завалила 
ПРОиЗвОДСТвО

Если послушать «единорос-
сов», невольно складывается 

впечатление, что за время на-
хождения партии «у руля» страна 
бурно развивалась. Сомневаю-
щимся – тем, кто, оглядываясь 
вокруг, видит, что жизнь остаёт-
ся всё такой же тяжёлой – при-
водят специально отобранную 
статистику: об уровне роста ВВП, 
освоении бюджетных средств на 
строительство дорог и так далее.

Можно сколько угодно вну-
шать, что пенсии проиндек-
сированы на 4%. Но если даже 
официальная инфляция со-
ставила в прошлом году почти 

13%, если дорожали продукты и 
лекарства, если людей заставили 
оплачивать капремонт, которого 
они в глаза не видели – понятно, 
что пенсионеры обеднели.

- То же – с дорогами. Никому 
не легче от того, что «единорос-
сы» успешно отчитываются об 
«освоении» всё новых милли-
ардов рублей. Людям нужны до-
роги, а не чиновничьи отписки. 
А с этим – беда. Научившись 
красиво отчитываться финан-
совыми показателями, «партия 
власти» завалила производство: 
ту самую реальную жизнь, с 
которой все мы сталкиваемся 
каждый день, - уверен Сергей 
Доронин.

НЕ вПЕРЕДи 
ПлаНЕТы вСЕй

Падение произошло даже в 
добыче углеводородов, которая 
вследствие провальной эконо-
мической политики «партии 
власти» стала чуть ли не един-
ственным столпом отечествен-
ной экономики. В 2001 году, 
когда «Единая Россия» только 
создавалась, наша страна за-
нимала 1-е место в мире по 
добыче газа. К 2014 году она его 
утратила.

В списке публикуемых Росста-
том показателей производства 
промышленных товаров не 

осталось ни одного их вида, где 
Россия занимала бы лидирую-
щую позицию. А потерь очень 
много.

- Сталь – ещё один вид инду-
стриальной продукции, благо-
даря которому страна получает 
столь необходимую валюту. Ког-
да «Единая Россия» создавалась, 
наша страна была 4-й в мире по 
её производству. Теперь стала 
6-й. Аналогично – с древесиной. 
Здесь Россия также находилась 
на 4-м месте. Но вместо того, 
чтобы подняться в рейтинге (и 
это в самом большом государ-
стве мира!), произошло сниже-
ние. Последствия мы ясно видим 
во многих районах нашей обла-
сти. А ведь лес мог бы кормить 
тысячи людей, давать рабочие 
места, налоги в бюджет! – гово-
рит Сергей Доронин.

Такая же ситуация и со мно-
гими другими видами про-
мышленной продукции. В 2001 
году отечественная индустрия 
находилась на 11-м месте по 
выпуску автомобилей. «Единая 
Россия» со своей «промыш-
ленной политикой» «взялась 
за развитие отрасли», освоив 
огромные средства. Итог – стра-
на сползла на 12-е место, и то с 
учётом сборки, то есть машин, 
для которых основные детали 
импортируются.

Сергей ДОРОНиН: 
СЕлО ОБРЕКаюТ 
На ОТСТаваНиЕ

- Продукцию АПК постигла 
та же участь. По производству 
картофеля и молока в момент 
создания «Единой России» наша 
страна была 2-й в мире. По-
следовали многочисленные за-
явления «партии власти» об им-
портозамещении, громогласные 
обещания поддержки села и т.д. 
Теперь по картофелю Россия 3-я 
(и то благодаря людям, которые 
растят его на своих участках без 
всякой помощи государства). А 
по молоку страна откатилась на 
6-е место. И улучшения не вид-
но, - считает Сергей Доронин.

выБОР – За НаМи
Это перечисление, увы, 

можно продолжать. Но глав-
ное - осознать другое. Хотим 
ли мы, чтобы нами вновь ру-
ководили «единороссы», при 
которых все деньги страны 
скапливаются в Москве, пред-
приятия разоряются, а люди 
нищают?

или настала пора голо-
совать за других – тех, кто, 
как СПРавЕДливая РОССия, 
действительно отстаивал все 
эти годы поддержку реального 
отечественного производства?

выбор – за всеми нами.М
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Хотим ли мы, чтобы нами 
вновь руководили «единороссы»?

За три-две недели до дня 
голосования наступает самое 
горячее время для партий и 
кандидатов – они пытаются 
донести свои программы и 
лозунги до конкретного из-
бирателя. Один из простых 
и традиционных способов — 
«залезть» в почтовый ящик и 
таким образом «проникнуть» 
в квартиру избирателя, где 
последний (надеется кандидат) 
сможет рассмотреть – прочи-
тать - запомнить его обраще-
ния и обещания.

ЕСТь и другие каналы ком-
муникации – газеты, теле-

видение, кубы-пикеты, наружная 
реклама, личные встречи, на-
конец. Но в обычной предвы-
борной кампании без печатных 
агитматериалов никак нельзя. И 
величина бюджета на эти цели 
всегда имеет значение. Поэтому 
большие партии и богатые канди-
даты имеют возможность начать 
кампанию задолго до официаль-
ного старта. Пример – «Единая 
Россия» с партийным праймериз, 
ненамного отстает от нее в этот 
раз и «Справедливая Россия». В 
Кировской области региональные 
отделения этих партий начали 
кампании фактически с декабря 
прошлого года – больше появи-
лось партийных газет и присут-
ствия в медиа.

Партиям поменьше, победнее 
приходится упор делать на встре-
чи с коллективами, поездки по 
районам и т.д. Ибо полиграфия 
сегодня – удовольствие очень 
дорогое, но, судя по всему, по-
прежнему действенное.

Из 95 кандидатов в Кирово-Че-
пецкую городскую Думу меньше 
половины открыли специальные 
счета для образования изби-

рательных фондов. остальные, 
по-видимому, либо ограничатся 
допустимыми расходами до 5 тыс. 
рублей,  либо вообще не будут 
тратиться на агитацию.

«Справедливороссы» выпу-
стили для каждого кандидата в 
горДуму яркие листовки в пар-
тийных цветах. В них - биография 
кандидата, его фото и полезный 
календарь. А партийный канди-
дат в Госдуму, лидер областной 
«СР» Сергей Доронин «пришел» 
в почтовый ящик с четырех-
страничной газетой «Просто 
Доронин».

У представителей КПРФ, не-
смотря на 19 выдвинутых канди-
датов в горДуму, пока не обнару-
жилось ни одной индивидуаль-
ной листовки. Зато в некоторых 
почтовых ящиках появилась об-
щая партийная агитация, кстати, 
без выходных данных. Возможно, 
остались старые запасы?

Вообще, в этой предвыборной 
кампании явно прослеживается 
тенденция, когда местные пар-
тийные кандидаты, надеясь ис-
ключительно на финансовую по-

мощь выдвинувшей их партии, не 
собираются тратить свои личные 
деньги. Это касается кандидатов 
и от ЛДПР, и от КПРФ. Но сами 
партии, похоже, готовы оплачи-
вать лишь выпуск газет, которые 
в целом играют на имидж партий 
и их лидеров.

«Единая Россия», безусловно, в 
лидерах по числу состоятельных 
кандидатов — руководителей 
разного уровня, чиновников и 
иже с ними. Поэтому и печатного 
«спама» Кировское реготделение 
выпускает немало — спецвыпуски 
газет тиражом до 200 тыс. экзем-
пляров, листовки, календарики. 
А сколько средств уходит на 
наружную рекламу в областном 
центре, «телевизор», оплаченные 
материалы в СМИ! Даже не сотни 
тысяч, а миллионы!

Сложно сказать, вся ли агит-
продукция доходит до тех, на 
кого рассчитана. Например, наш 
читатель прислал фото, сделанное 
у чердачного выхода в одном 
элитном доме. На фото — пачка 
местного «агитпропа».

Кандидаты в ящике
Исследуем почтовый спам предвыборной агитации

ВыбОРы 2016

На вас давят? Жалуйтесь!
Уважаемые жители Киро-

во-Чепецка! Мы призываем 
каждого из вас сообщать обо 
всех фактах принуждения 
при голосовании в областную 
избирательную комиссию и в 
прокуратуру г. Кирово-Чепец-
ка. Никто не вправе оказывать 
на избирателя воздействие 
с целью принудить его уча-
ствовать или не участвовать 
в выборах и препятствовать 
свободному волеизъявлению 
избирателя. 

ДА В Л Е Н И Е руководства 
некоторых предприятий и 

организаций города на избира-
телей является грубейшим на-
рушением закона, и если с вашей 
помощью нам удастся поймать 
за руку такого начальника, мы 
сделаем все, чтобы за свои дей-
ствия он ответил перед судом. 

Мы предлагаем несколько 
способов ухода от принуди-
тельности голосования (быть 
может, кое-что покажется вам 
не совсем корректным, но при 
учете силы административного 
ресурса иногда по-другому про-
сто нельзя):

Если вас заставляют голосо-
вать за партию или за канди-
дата под страхом увольнения, 
понижения заработной платы 
и др.:

1. Вы имеете полное право 
подать заявление в прокурату-
ру о том, что на своем рабочем 
месте вас заставляют поступать 
именно так.

2. Вы можете согласно по-
кивать головой, подписаться 
под тем, что придя 18 сентября 
на выборы, обязательно про-
голосуете за данного кандидата, 
партию. А на избирательном 
участке сделать, как считаете 
нужным. На работе же сообщить, 
что сделали все «по инструкции». 

Если при голосовании вас 

заставляют сфотографиро-
вать бюллетень и показать 
как отчет:

1. Во-первых, в этом случае 
вам как минимум должны вы-
дать сотовый телефон с функ-
цией фотоаппарата. Во-вторых, 
если вы не знаете, как им поль-
зоваться, вас должны этому 
научить. В-третьих, в момент 
голосования ваш телефон может 
«случайно» разрядиться, или вы 
можете «забыть», что следовало 
сфотографировать бюллетень.

2. Если вышеперечисленные 
варианты вам не подходят, то 
можете решить своим коллек-
тивом, чтобы один человек 
сфотографировал необходимый 
для отчета экземпляр и прислал 
вам фотографию, которую вы и 
покажете своему руководству.

Если вам предлагают 
деньги, покупают членов 
вашей семьи или дарят  
подарки:

Если люди,  которые будут 
решать судьбу региона в тече-
ние ближайших пяти лет, могут 
купить вашу честность и неза-
висимость за 500-600 рублей, то 
получается, что вы продались 
за 30 копеек в день, как в свое 
время продался Иуда за 30 сере-
бренников…

«Наш город Кирово-Чепецк» 
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Власть не стала ближе 
к народу. Скорей, наоборот

- Как вы оцените уровень 
общения власти и населения 
в последние пять лет?

- Первое, что приходит на ум: у 
власти вновь не получилось стать 
ближе к народу. Попытки созда-
ния «близости» через приемные 
президента, уполномоченного 
по правам человека, много-
функциональные центры и т.д. 
только усугубили пропасть между 
гражданами и чиновниками. 
Ведь когда человек, например, 
обратился в электронную при-
емную президента, он наивно по-
лагает, что ответ ему даст первое 
лицо государства. На самом деле 
обращение переправляется в об-
ластное правительство, затем – в 
органы местного самоуправле-
ния с просьбой разобраться на 
месте. Аналогичная ситуация и 
с уполномоченным по правам 
человека. К сожалению, не все 
мы обладаем правом и возмож-
ностью через «вятский квас» 
достучаться до небес.

Создание вышеуказанных 
институтов изначально было вы-
звано бюрократизмом на местах, 
непониманием руководителей 
муниципальных образований 
проблем местного сообщества 
и нежеланием ими заниматься. 
Вот и было принято решение 
общаться с населением не «глаза 
в глаза» и в разумные сроки, а 
через различные выдуманные 
технологии. Кстати, многие ра-
ботники администрации вздох-
нули с облегчением, когда их «ли-
шили возможности» напрямую 
общаться с гражданами, прежде 
«отнимавшими» у чиновников 
драгоценное рабочее время. 
Хотелось бы еще добавить, что 
граждане при этом обращались 
и в полицию, и в прокуратуру. 

Со слов чиновников, решение 
городских проблем на местном 
уровне невозможно, т.к. для этого 
нет достаточных финансовых 
средств. однако штат и оклады 
чинуш не только сохраняются, 
но и увеличиваются, несмотря на 
то, что благосостояние населения 
падает ниже и ниже.

Создание новых институтов 
общения власти с населением 
только оттягивает решение на-
сущных проблем. И пока не будет 
реального, непосредственного 
общения власти с народом (лич-
ных приемов, открытых встреч, 
публичных мероприятий), про-

блемы не будут услышаны, сле-
довательно – не будут решены.

- При существующих меж-
бюджетных отношениях и 
налоговой политике говорить 
о новых источниках муни-
ципального бюджета не при-
ходится. Можно ли увеличить 
поступления от тех источни-
ков, которые есть?

- Межбюджетные отношения, 
которые существуют сегодня, 
имеют свою историю и свою 
специфику. Еще не так давно 
финансирование «из центра» 
шло по потребностям регио-
нальных бюджетов. Фактически 
федеральные деньги распреде-
лялись на основании документов, 
подписанных главами регионов, 
с учетом желаний глав муници-
пальных образований, для по-
крытия убытков, возникающих 
при неграмотных действиях, а 
порой и преступной растрате, 
присвоении на различных эта-
пах распределения денежных 
средств. Можно привести при-
мер: ежегодный ремонт одних и 
тех же участков дорог. Еще один 
пример - ситуация с котельной 
в мкр. Каринторф. Старая ко-
тельная находится в нерабочем 
состоянии, за новую, газовую, 
муниципалитет до сих пор имеет 
задолженность перед Газпромом.

Это я к тому, что для увели-
чения поступлений в бюджет от 
тех источников, которые есть, 
необходимо, как минимум, гра-
мотно и качественно подходить 
к вопросу освоения выделяемых 
средств. Кстати, принятие «зако-
на о чистоте» могло бы помочь в 
решении данного вопроса. Этот 
закон давно работает на терри-
тории Нижегородской области. В 
нем прописаны не только виды, 
параметры работ, объекты, но и 
указаны конкретные лица, кото-
рые в результате своей деятель-
ности (бездеятельности) могут 
понести административную, а в 
случае необходимости - и уголов-
ную ответственность. 

Три года назад мы с группой 
товарищей поддержали иници-
ативу нашего коллеги, депутата 
оЗС М.С. Созонтовой о принятии 
в Кировской области аналогич-
ного законопроекта, но партия 
большинства и члены тогдашнего 
правительства решили, что этот 
закон не нужен. 

Считаю, что даже при скуд-
ном финансировании нужно не 
только ориентироваться на при-
оритеты, обозначенные сверху, 
а доказывать и обосновывать 
необходимость вложений  в 
реальный сектор экономики, 
который в дальнейшем сможет 
дать городу и его жителям отдачу 
и зарплатой, и налогами. 

- Несколько лет назад  пра-
вительство РФ провозгласило 
необходимость сокращения 
государственных и муници-
пальных предприятий, мо-
тивируя тем, что они, в боль-
шинстве своем, работают 
неэффективно. Есть ли на 
практике возможность сделать 
их эффективно работающими?

- Действительно, в свое время 
правительство в лице Д.А. Мед-
ведева заявило о необходимости 
сокращения государственных и 
муниципальных предприятий, 
вплоть до полной их дальнейшей 
ликвидации. При этом премьер-
министр добавил, что предпри-
ятия не должны находиться в 

руках чиновников, тем самым 
продолжая якобы борьбу с кор-
рупцией. Но фактически был 
узаконен на государственном 
уровне уход от ответственности 
лиц, причастных к данному про-
цессу. одновременно этим же 
лицам была открыта дорога в 
бизнес, не только приносящий 
баснословные доходы, но и гра-
мотно уводящий государство от 
исполнения своих прямых, ранее 
взятых на себя, обязательств. 
ЖКХ, капремонт, транспортное 
обслуживание - это лишь часть 
злободневных проблем, которые 
свалились на плечи собственни-
ков жилья и населения в в целом. 

Думаю, только наличие МУ-
НИЦИПАЛьНЫХ предприятий 
сможет не только сохранить су-
ществующие, но и вернуть ранее 
отобранные льготы у тех, у кого 
уже и забирать-то нечего. При 
этом важна не столько форма 
собственности, сколько руково-
дитель предприятия. Поэтому 
считаю, что проще поменять 
руководителя, который не справ-
ляется с обязанностями, чем 
ликвидировать МУПы, расчищая 
место частным организациям, 
которые становятся еще более за-
тратными для местного бюджета.

- Сейчас много говорится 
об условиях, способствую-
щих коррупции в органах 
управления. На словах мы 
все против взяточничества и 
казнокрадства. Что же тогда 
может провоцировать власть 
на преступные действия?

- Была у нас такая история. 
Кировский филиал компании 
«Т Плюс» осуществляет деятель-
ность по производству и реали-
зации электрической и тепловой 
энергии в нашем регионе. Через 
областные органы власти его 
руководство пыталось провести 
решение, согласно которому 
гаражные кооперативы платили 
бы за соответствующие услуги по 
тарифу не для населения, а для 
юридических лиц. Можете пред-
ставить, насколько бы поднялась 
для владельцев автотранспорта (а 
сегодня это практически каждый 
третий житель области) стои-
мость коммунальных услуг! Нам 
удалось отстоять прежний тариф.

я считаю, что мы не только 
помогли людям, но и сделали 
большое одолжение для област-
ной власти, вмешавшись в эту 
ситуацию. В Республике Коми 
высшие должностные лица (в 
настоящее время являющиеся 
фигурантами уголовного дела о 
преступном сообществе губер-
натора Гайзера) получали взятки 
за установление максимально 
выгодных для компании тарифов 
на тепло- и электроэнергию, за 
создание комфортных условий 
осуществления коммерческой 
деятельности. общая сумма 
перечисленных в качестве де-
нежного вознаграждения средств 
составила более 800 миллионов 
рублей.

Хочу сказать, что проект любо-
го решения, как на региональном, 
так и на муниципальном уровне, 
должен тщательно анализиро-
ваться, в том числе на корруп-
ционную составляющую; что 
депутаты должны не молчаливо 
соглашаться со всеми предложе-
ниями чиновников, а рассматри-
вать их буквально «под лупой».

Беседовала 
алена МЕлЕНТьЕва.

Пожалуй, каждая «власт-
ная» команда после окончания 
срока своих полномочий от-
бывает в отставку обиженной. 
Это обида на то, что деятель-
ность не оценили по заслугам. 
Хотя, если на чашу весов по-
ложить плюсы и минусы ру-
ководства, то последние резко 
потянут вниз. Сегодня свою 
точку зрения на этот вопрос 
выскажет депутат Законода-
тельного собрания Кировской 
области Михаил КОНыШЕв.

тРИбуНА

Среди выдвинутых кан-
дидатов в депутаты Кирово-
Чепецкой городской Думы 
нового созыва редакция на-
считала 13 человек, чьим 
основным местом работы 
является или являлась в не-
далеком прошлом бюджетная 
сфера, то есть заработная 
плата, как основной доход, 
выплачивалась из бюджета. К 
таковым относятся, например, 
руководители муниципальных 
учреждений.

БюДЖЕТНИКИ, как мы все 
понимаем, являются очень 

зависимыми от руководства и 
чиновников, которые утверж-
дают штаты этих учреждений 
и объем их денежного содержа-
ния. А зависимые депутаты, как 
показывает опыт, стремясь не 
потерять хорошо оплачиваемые 
должности, могут проголосовать 
за любые нужные решения, по-
рой даже против своей совести 
и интересов горожан.

Руководители-бюджетники 
обязаны ежегодно отчитываться 
о своих доходах и имуществе. 
Эта информация является пу-
бличной и выкладывается на 
сайтах местных органов власти 
и соответствующих ведомств. Мы 
изучили декларации за 2015 год 
некоторых кандидатов в депута-
ты горДумы.

Начальник Кирово-Чепецкого 
управления социальной защиты 
населения Елена Чиженко (вы-
двинута «Единой Россией») 
задекларировала доход за про-
шлый год в размере 651 тыс. 997 
руб. она владеет двухкомнатной 
квартирой 50,5 кв.м. (общая 
совместная собственность), га-
ражным боксом 19,9 кв.м. и 
земельным участком под ним. 

Директор МАоУ ДоД «ДюСШ-
1» Татьяна Ежонкова («Единая 
Россия») заработала за 2015 год 
572 тыс. 116 руб. В ее собствен-
ности земельный участок 794 
кв.м., квартира 40,5 кв.м. (общая 
долевая собственность - 1/2 доли) 
и овощная яма 5,9 кв.м.

Доходы директора МАУК 
«Централизованная библиотеч-
ная система» Ольги Гороховой 
(«Единая Россия») выглядят 
скромнее - 346 тыс. 507 руб. Ей 
принадлежит лишь квартира 61,1 
кв.м. (общая долевая собствен-
ность - 1/3 доли).

Директор МАУК «Центр куль-
туры и досуга» владимир Пере-
вощиков (КПРФ) заработал в 
2015 году 589 тыс. 087 руб. В каче-
стве принадлежащего имущества 
он указал: квартира 70,2 кв.м. 
(общая долевая собственность 
- 1/3 доли), квартира 29,9 кв.м. 
(общая долевая собственность - 
1/2 доли), легковой автомобиль 
HUYNDAY SOLARIS. 

Его однопартиец - экс-
директор МБУ «ДЭС» анатолий 
Бочковский (КПРФ) задекла-
рировал доход в размере 566 
тыс. 814 руб. Ему принадлежит 
квартира 73,9 кв.м. (в поль-
зовании), земельный участок 
площадью 1927 кв.м., жилой дом 
67,1 кв.м. и легковой автомобиль 
GREATWALL CC 6461 KM29.

А теперь переходим к самым 
радостным новостям. Наконец-
то наши педагоги и врачи стали 
зарабатывать хорошо, как того и 
требовал президент России! 

Главврач КоГБУЗ «Кирово-
Чепецкая центральная районная 
больница» Ольга Дедова («Еди-
ная Россия») попала в число са-
мых богатых депутатов горДумы 
нынешнего созыва с доходом в 1 
млн. 639 тыс. 643 руб. В долевой 
собственности у нее две кварти-
ры (81,9 кв.м. и 49,4 кв.м.), еще 
одна квартира 44,7 кв.м. в без-
возмездном пользовании, гараж 
24,2 кв.м. и легковой автомобиль 
ВАЗ-21065. 

Главный «единоросс» Кирово-
Чепецка, директор многопро-
фильного лицея Елена Савина 
(«Единая Россия») получила за 
прошлый год свыше миллиона 
рублей. Если совсем точно, то 1 
млн. 184 тыс. 725 руб. Ей принад-
лежат квартира 47,8 кв.м. (общая 
долевая собственность - 1/2 доли), 
земельный участок площадью 
1500 кв.м. и жилой дом 149,9 
кв.м. Странно, почему руково-
дитель городского отделения 
«ЕР» никак не обозначила свою 
позицию по скандальному со-
кращению ставок в детских садах 
или, например, по досрочному 
выселению администрацией 
города двух частных детских 
садиков с арендуемых ими му-
ниципальных площадей... Не 
потому ли, что администрацию 
города возглавляет ее однопар-
тиец Михаил Шинкарев? 

С.СЕМиЗОРОв.

в горДуму стремятся 
бюджетники-миллионеры

ПРИНИмАются зАяВКИ НА ПОРОсят 
РАзНОГО ВОзРАстА: 

1 мес. - 3500 руб., 10 кг - 4500 (450 р/кг), 20 кг - 5500 
(275 р/кг), 30 кг - 6000 (200 р/кг), 40 кг - 6800 (158 р/кг). 

Поросята привиты, хрячки кастрированы. Ветдокументы 
предоставляются. На оптовые заявки цены договорные. 

Тел. 8-912-721-84-52

ПРодаеТСя Сад В ЧежегаХ: 
участок 8 соток, дом 2-этажный дерев. 6х6 м., баня, электри-
чество, скважина, теплицы, насаждения. Тел. 8-982- 383-97-60
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сИтуАЦИя

ХРОНОлОГия СОБыТий
1960 г. Утвержден генплан 

Кирово-Чепецка. Согласно этому 
плану, земельный участок, нахо-
дящийся сейчас на пересечении 
пр. России и ул. Луначарского, 
отводится под общественно-
деловую застройку.

1989 г. Приостановлено стро-
ительство нового жилого дома 
№ 32 по пр. России. Специ-
алистов обеспокоило поведение 
грунтовых вод. Строительство 
продолжилось, когда было при-
нято решение - во избежание 
опасности дополнительно укре-
пить фундамент и уменьшить 
этажность здания.

2007 г. Администрация го-
рода выставила право аренды 
земельного участка на пере-
сечении России-Луначарского 
на аукцион, его приобрел ИП 
Сергей Тараканов.

2013 г. В результате трехкрат-
ной переуступки права аренды 
земельного участка, вместе 
с проектом по строительству 
торгового центра, оно перешло 
к предпринимателю Степану 
Никитину.

По причине того, что дом № 
32 стоит на плывуне, управля-
ющая компания установила на 
стенах маячки, фиксирующие 
состояние трещит. Маячки по-
рвало.

2014 г.
Февраль. Проект торгово-

го центра, представленный 
Никитиным, рассмотрен на 
градостроительном совете Ки-
рово-Чепецка: 11 человек про-
голосовали «за» и только один 
выступил против.

Март. Жители близлежащих 
домов написали письмо в орга-
ны местного самоуправления, 
где выразили свое несогласие 
с решением о строительстве, 
под обращением стояли 350 
подписей.

август. Застройщик дает ко-
манду установить ограждение на 
стройплощадке и снести зеленые 
насаждения. Жители провели 
«дворовый» митинг протеста, 
а потом написали новое обра-
щение на имя руководителей 
города.

Сентябрь. обращение жите-
лей домов №№ 30 и 32 по пр. 
России рассмотрели на своем 
внеочередном заседании де-
путаты городской Думы. они 
выслушали представителей до-
мов и заместителя главы адми-
нистрации Наталью Двинину. 
Аргументы последней переве-

Что делать жителям России, 
если власть не слышит?

Хоккейные коробки 
и «страусиная» позиция

сили. Депутаты решили, что нет 
оснований для приостановления 
и, тем более, прекращения стро-
ительства.

Жители обращаются к мест-
ной власти в третий раз: «Кто 
нам ответит, как поведут себя 
грунтовые воды под домом 
при нагрузке в виде здания ТЦ 
высотой не менее 15 метров? 
Вырублены деревья, которые 
хоть как-то корнями удерживали 
грунт и забирали лишнюю воду. 
Дом и без того дает трещины в 
капитальных стенах. Кто будет 
отвечать, если что-то случится: 
застройщик, подрядчик или ад-
министрация города? …Исходя 
из всего нам сказанного (чинов-
никами – ред.), мы предполагаем 
подтасовку фактов и личную за-
интересованность чиновников».

Октябрь. Началось строи-
тельство торгового центра, ко-
торое должно было завершиться 
весной 2015 г.

2015 г. На участке вырыт 
котлован. Строительство при-
остановлено.

2016 г.  Котлован запол-
нился грунтовыми водами. 
оказалось, что проект торго-
вого центра, якобы прошедший 
государственную экспертизу, 
содержит серьезную ошибку: 
свайный фундамент не спосо-
бен выдержать такую нагрузку. 
«Выяснилось», что смещение 
грунтов, вызванное началом 
строительных работ, представ-
ляет опасность для жителей 
близлежащих домов, а также 
угрожает разрушением подпор-
ных стенок и лестниц на этой 
территории.

Сентябрь, канун выборов. 
Жители домов по пр. России 
пишут обращение в адрес ру-
ководства филиала компании 
«Уралхим». Среди них ходят 
разговоры о том, что если с 
домом что-то случится, при-
дется оборудовать палаточный 
лагерь во дворе главы города 
Владимира Крешетова, который 
не прекратил лоббирование ин-
тересов застройщика Натальей 
Двининой.

Мы уже рассказывали о 
том, как кирово-чепецкий 
школьник Роман Панагушин, 
не дождавшись реакции от 
местных властей, обратился 
к президенту РФ с просьбой 
помочь восстановить хок-
кейную коробку по ул. азина 
- за школой искусств.

ПоНяТНоЕ дело, что из 
высоких кабинетов письма 

все равно возвращаются «на 
места», и все же… Была на-
дежда, что за весну-лето-осень 
градоначальники смогут что-то 
решить с ремонтом дворовых 
катков. Надежда была…

У нас возникли вопросы, 
кому принадлежат и кто ответ-
ственен за содержание хоккей-
ных коробок. Редакция газеты 
«Наш город Кирово-Чепецк» 
направила официальный за-
прос сити-менеджеру Михаилу 
Шинкареву.

Как следует из ответа, хок-
кейная площадка, расположен-
ная в районе детской школы 
искусств, площадью 1762,6 
кв.м. с 01.01.2000 года и по 
настоящее время является соб-
ственностью муниципального 
образования, с 11.12.2015 года 
по настоящее время  учитыва-
ется в составе муниципальной 
казны.

Работы по благоустройству 
хоккейной коробки осуществля-
лись по мере необходимости си-
лами учреждений, за которыми 
она была закреплена на праве 
оперативного управления. В пе-
риод с 25.08.2011 по 10.12.2015 
года коробка была «под управ-
лением» МАУ «Центр массовых 
мероприятий». Как «управлял» 
хваленый «Центр массовых 
мероприятий» хоккейными ко-
робками, и кто контролировал 
это «управление»?

И в то же время, сообщает 
Шинкарев, «ремонтные работы 
на вышеуказанной хоккейной 
коробке за счет средств бюд-
жета муниципального образо-
вания за последние пять лет не 
проводились».

А может, эта площадка одна 
такая «невезучая». оказывает-

ся, в таком же безремонтном 
положении и другие коробки. 
Шинкарев так прямо и напи-
сал: «Средства в бюджете му-
ниципального образования на 
содержание и благоустройство 
хоккейных коробок на 2016 
год не предусмотрены». Зато 
для нескончаемых ремонтов 
в здании горадминистрации  
чудесным образом находятся!

Вот так вместо решения 
конкретных небольших про-
блем, влияющих на социальное 
самочувствие горожан, можно 
легко и прямо сказать: «Денег 
нет!» и, конечно, «Удачи всем 
вам и хорошего настроения».

Но, возможно, подобные 
проблемы для сити-менедже-
ра Шинкарева действительно 
мелкие? Наверное, важнее 
согласовать выделение земли 
под строительство очередного 
торгового центра для биз-
несменов, приближенных к 
системе власти КЗД? А какие 
варианты по восстановлению и 
функционированию хоккейных 
кортов нашла администрация 
во главе с Шинкаревым? (Со-
вет — участвовать в ППМИ — в 
нашем случае не считается).

об обращении школьника 
из Кирово-Чепецка к прези-
денту рассказали все местные 
и даже областные СМИ. Тут бы 
и подключиться к решению 
задачи местному отделению 
«правящей партии», учиты-
вая что сити-менеджер тоже 
состоит в ней. Набрать, так 
сказать, очки. Но из местного 
отделения — тишина. Там все 
в «розовых очках»?

Позиция представителей 
партии не видна и не слышна 
и по другим, более острым, 
вопросам городской жизни. 
Хотя Владимир Путин призы-
вал быть ближе, быть рядом, 
знать проблемы и решать их. 
По-видимому, чепецкому от-
делению Путин не указ...

А где же член общественной 
палаты Кировской области 
Елена Савина? Или не видит 
проблем, или занимается ре-
шением иных вопросов?

С.СЕМиЗОРОв


